

# El Eco de Cartagena

Diario órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Los millones de Krassin

### ¿Aprenderán los obreros?

Ninguna sorpresa nos ha producido la noticia. Es ello tan natural, que sólo extraña a los que se empeñan en no ver, en vivir al margen de la realidad.

Nos referimos a los millones legados por Krassin.

Era éste uno de los principales corifeos de la revolución rusa. Entusiasta colaborador de Lenin, contribuyó con la mayor eficacia al triunfo del proletariado de la nación moscovita.

Saben nuestros lectores que el ideal perseguido por la revolución rusa fué el comunismo: nada para el individuo, todo para la comunidad.

Consecuentes con este lema, los soviets despojaron de todos sus bienes a los propietarios rusos: nada respetaron, ni propiedades rústicas ni urbanas. Campos y fábricas pasaron a ser propiedad del Estado; todos los rusos debían ser, en ese nuevo sistema económico, igualmente ricos; mejor dicho, igualmente pobres.

Porque, se ha dicho mil veces, y otras tantas lo ha confirmado la Historia, el socialismo y el comunismo tienen virtud de empobrecer a las multitudes, pero no de enriquecerlas.

Paradójico natural que los jefes de la revolución debieran haber dado ejemplo de austeridad; guardar algún tanto las formas por consideración a los millares de moscovitas a viva fuerza despojados de sus riquezas; por respeto a los millones de rusos muertos de hambre bajo el imperio del «paraiso bolchevique».

Para ello bastaría un poco de pudor y decencia en los que enfáticamente se llaman redentores del pueblo. Mas es inútil buscar esto en la mayoría de tales redentores, porque vamos observando que, por lo general, mueren ricos mientras los proletarios a quienes predicaban viven rodeados de todo linaje de privaciones.

Es sencillamente canallesco amontonar riquezas a costa del sudor y de la sangre del proletariado, y parece inconcebible que éste lo tolere; pero el pueblo, ese eterno niño del cual abusaron siempre y seguirán abusando cuantos le adormecen predicándole derechos y ocultándole deberes, difícilmente se percatará del desenfado de sus señores redentores.

Si salir de nuestra patria, podríamos aducir múltiples ejemplos de jefes revolucionarios y socialistas que pasaron la mayor parte de su vida predicando contra la burguesía, y ahora viven rodeados de toda clase de comodidades, que ya quisieran para sí muchos de los burgueses por ellos perseguidos.

Es cierto que de lo particular no podemos sacar consecuencias generales; pero es tan frecuente que los directores del obrero vivan con toda abundancia, que casos como el que comentamos no son, ni con mucho, una excepción.

Krassin, el embajador bolchevique en Inglaterra, acaba de morir y deja varios millones. Cálculase su fortuna en setenta y cinco millones de pesetas. El representante de un país comunista ha practicado, en su derivado más odioso, el individualismo económico. Paradojas de la vida, que nunca abren suficientemente los ojos a los explotados obreros.

Lo realizado por Krassin y otros corifeos de semejante calaña es natural, toda vez que no esperando pre-

mio en la otra vida, que niegan, han de aprovechar todos los recursos puestos a su alcance para gozar de la presente.

Hasta la santidad se ha demostrado que son ejemplos rarísimos, si es que existen, los que hacen el bien por el bien.

Nos impele a obrar un fin terreno o supraterrano. Al no creerse en éste, se busca el otro; esto ha hecho Krassin, buscar lo terreno.

No es aventurado asegurar que al tenor de Krassin habrán procedido otros directores de la revolución rusa, y que las riquezas por estos robadas acrecentaron el hambre y la mortalidad de los niños rusos; mas ello ¿que importa?, no creyendo en otra vida ni esperando sanción de ultratumba, es insensato no aprovecharse de la presente, aunque para ello se siembre de víctimas el camino a recorrer; el deseo es dar satisfacción a todos los goces terrenos.

Así discurrió, sin duda, Krassin, con no pequeño éxito, como lo pueban los quince millones de duros que ha legado a los suyos.

De este dinero, ni una peseta tenía depositada en Rusia el embajador bolchevique; todo se guardaba en Bancos de las otras naciones europeas; parece ser que Krassin, buen conocedor de su pueblo, fiaba poco en su crédito. Con ser «corifeo comunista», tenía más confianza en los Bancos burgueses.

¿Aprenderán los obreros?

ELIAS OLMOS

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido doña Fernanda Rico, Viuda de Miquez, madre política del Alcalde Excmo. Sr. Don Alfonso Torrès.

—De Murcia ha regresado la bella señorita María Eulalia de Guzmán.

—De Madrid, para pasar una larga temporada con su hija la señora Viuda de Stengre, ha venido la señora Viuda de López y su hija Patrocinio.

—De Pozo Estrecho ha regresado doña María Pérez Viuda de Saura y sus bellísimas hijas.

NOTAS VARIAS

Para el día 8 del corriente mes ha sido señalada la boda de la bella señorita Maruja Alarcón con el joven don Ricardo Sánchez Martínez.

—En el barrio de San Antón contraerán los indisolubles lazos del matrimonio el día 8 la bella señorita Lolita Sánchez Martínez, y el joven don Alberto Gómez.

—Ha dado a luz una hermosa niña doña Juana Yolif, esposa del conocido médico don Pedro Soler López.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus abuelos don Pedro Soler Abellán y su esposa doña Matilde López y el Almirante de la Escuadra Excmo. señor don Francisco Yoli y su esposa doña Dolores Blanco.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo don Francisco Portela.

—Se encuentra enfermo de cuidado el conocido representante don Ramón Ballester.

DESDE MADRID

## Los idiomas

### regionales

Las cuestiones que más apasionan y dividen a los pueblos, son las cuestiones de lengua. Nadie se siente más oprimido que el que se ve coaccionado para expresarse en la lengua vernácula. Aquí, confundiendo lastimosamente las especies, se ha considerado por algunos, pésimamente considerado desde luego, que no era español lo que no era castellano, o que sólo lo castellano era español. De ahí a la proscripción tiránica de los idiomas regionales, no había más que unos pasos.

Tal criterio era erróneo. Una cosa es que el idioma oficial sea el castellano, porque es la más perfeccionada de todas las lenguas romances y la que hablan españoles y extranjeros entre muchos millones de seres humanos, y otra que en lo no oficial se dificultase el uso de los otros idiomas nacionales.

Y el Gobierno del general Primo de Rivera, al que ciertamente no podía acusarse de agradador de ningún linaje de separatismos, comprendiéndolo así, ha reformado el Estatuto de la Academia Española, aumentando en seis el número de sus miembros, los cuales representarán en la susodicha Corporación las lenguas vernáculas.

Aplaudimos, sin reservas de ninguna especie, la iniciativa del Gobierno. En estos tres años de dictadura, más de una y más de dos veces hemos hecho observar que no era justo confundir y dar el mismo trato al regionalismo nacional, castizo, español, que a un cierto extremismo que conducía lógicamente a la pravedad separatista. Y al ver que crecía el apasionamiento, hubimos de recordar que las regiones eran los afluentes del río nacional y que en las grandes ocasiones históricas, lo mismo en la Edad Media, por ejemplo en las Navas de Tolosa, que en los tiempos modernos cuando la epopeya de la Independencia y la guerra de África la integridad nacional fué afirmada y la patria española heroicamente defendida por la representación de las regiones.

Y el derecho de las mismas, en cuanto tiene de legítimo, van reconociéndolo los Poderes del Estado. El ministro de Gracia y Justicia llevando a la «Gaceta» el apéndice al derecho foral de Aragón reconoció el que asiste a los nacidos en ese glorioso reino de perfeccionar su legislación civil, y la resolución de ahora significa, así mismo, el reconocimiento del derecho al uso y mejora de la lengua y literatura nativas.

En los últimos tiempos, dudo que se haya discurrido cosa más eficaz para la convivencia cordial de todas las regiones en la unidad de la Patria Española, que esa de dar entrada en la Academia a las representaciones de todos los idiomas regionales.

MIGUEL PENAFLO

## Teatro Circo

La reposición de «El niño judío» por la compañía de Ramón Peña constituyó un franco éxito para todos sus intérpretes.

Ramón Peña hizo las delicias del público con su gracia característica manteniendo en continua carcajada al auditorio.

Muy gracioso también el Sr. Vera, y acertados los restantes intérpretes.

SIGRIDO

## Don Manuel Pascual García

Administrador de Loterías número 2 de esta ciudad  
Ha fallecido a las diez de la mañana del día de hoy a los 63 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Gregoria Palacios González, su hermano don Fulgencio Pascual García, Administrador de Loterías número 1 de esta ciudad, su ahijada D.<sup>a</sup> María Mora, sobrinos y demás parientes y amigos ruegan a usted se sirva encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver mañana domingo a las 10 de su mañana desde la casa mortuoria Villamartin 6 al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

Cartagena 4 Diciembre 1926

## Don José Luis Martínez de Azcoytia y Luque

Teniente de Infantería muerto en Africa en la acción del Fondal Ilo el 5 de Diciembre de 1924

R. I. P.

Sus afligidos padres, hermanos y demás familia ruegan a sus amigos una oración por su alma y la caridad de asistir a las misas de la Emperatriz que en su sufragio se celebrarán en la Iglesia de la Caridad el día 6 del corriente a las 11 de la mañana por cuya buena obra les estarán agradecidos.

## La labor municipal

Cada día es más activa la labor que el Municipio cartagenero realiza para el embellecimiento de la ciudad.

Hoy ha comenzado la plantación de ininidad de arbolitos en todos los paseos de los alrededores de la ciudad, así como también la construcción de amplias aceras en la plaza de España, junto al edificio del señor Maestre Zapata y de los demás enclavados en la Alameda.

## Necrología

Repentinamente ha fallecido en la mañana de hoy el que era buen amigo nuestro, el administrador de Loterías don Manuel Pascual.

La noticia de su muerte ha cundido bien pronto por la ciudad, causando el general sentimiento, pues el señor Pascual gozaba de grandes simpatías y estimación por la afabilidad de su trato y la bondad de su corazón.

Descanse en paz su alma y Dios Nuestro Señor dé a su viuda, hermano don Fulgencio y demás familia la resignación debida para sobrellevar tan lamentable pérdida.

## Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

## Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual.

## La festividad de Santa Bárbara

Hoy, festividad de Santa Bárbara, patrona del cuerpo de Artillería, se ha dicho misa en el cuartel, oyéndola los oficiales y fuerzas francas de servicio.

A la tropa se le ha obsequiado con ranchos extraordinarios y en el cuartel y baterías ha ondeado el pabellón nacional.

## Los Marrajos

El beneficio de Noviembre ha correspondido al número 5819 cuya poseedora la señora Florentina Gómez Peinado ha hecho donación de las mil pesetas para el nuevo trono del Sepulcro.

¡A quien le corresponderán el próximo mes!

Para tratar de asuntos relacionados con el culto de la Cofradía Marraja y otros de interés, se reunirán los hermanos de la citada Cofradía en la Cámara de Comercio el próximo lunes a las siete de su tarde.

## Información de Marina

Ascienden el primer maquinista don Andrés Sánchez Aledo, el segundo don Joaquín Orozco y el tercero don Juan Pernas.

—Pasa a supernumerario al segundo maquinista don Pedro Casats.

—Se proroga 3 meses la comisión de servicio que desempeña en la Corte el capataz de pintores de la Maestranza de este Arsenal don Juan Moreno Navarro.